

Link: <https://www.eldinamo.cl/nacional/2019/10/17/ministro-de-desarrollo-social-encabezara-nuevo-movimiento-de-ex-ciudadanos/>

Ministro de Desarrollo Social encabezará nuevo movimiento de ex Ciudadanos Se trata de "Corporación Convergencia Liberal", think tank del movimiento "Libres" del empresario Juan José Santa Cruz. El ministro de Desarrollo Social, Sebastián Sichel, liderará un nuevo movimiento político, grupo formados por ex militantes de Ciudadanos y la Democracia Cristiana.

Se trata de "Corporación Convergencia Liberal", think tank del movimiento "Libres" del empresario Juan José Santa Cruz, también miembro del directorio de Ediciones Giro País (empresa propietaria de EL DÍNAMO). El lanzamiento se realizará este jueves a las 19:00 horas en el hotel Park Plaza de Providencia, a cuatro meses de que Sichel asumiera como ministro de Desarrollo Social. En la cita también estarán Sylvia Eyzaguirre, investigadora del CEP; el ex director del SII Ricardo Escobar, y el economista Esteban Jadresic, entre otros.

'La población que migra a Chile es educacionalmente más preparada que la nuestra'

domingo, 25 de agosto de 2018. Fuente: La Estrella de Iquique

Patricia Tapia - Medios Regionales, ¿cuál es la realidad, es probable que el fenómeno de migración reciente hacia Chile sea el mayor de la historia. Si en 2008 había cerca de 200 mil inmigrantes, en 2018 se estima que eran más de un millón, si en 2006 representaban un 1,7% de la fuerza laboral, en 2018 se estima que superaron el 8%. Estas cifras se entregan en el libro "Integración en Chile: una mirada multidimensional", editado por Isabel Ferrás y Rodrigo Vergara, en el cual intentan abordar el asunto en lo que respecta a la complejidad y análisis desde la perspectiva del mercado laboral, desde la educación y la salud hasta las pensiones y la vivienda. La obra que intenta lograr el libro es multidisciplinaria, y una aproximación cultural y sociológica es la que aporta Alan Massarini, quien, por ejemplo, se hace también de las referencias que los otros colaboradores entregan. Massarini es sociólogo y antropólogo, investigador senior del CEP, editor de la revista "Tránsitos Plurales" y profesor de la Universidad Adolfo Ibáñez. Un libro con estas características, sustentado en la revisión de fuentes, indagación, entrevistas, reuniones, talleres, presentaciones, educación, trabajo, vivienda, actualidad, en base a datos de distintas fuentes, con múltiples perspectivas disciplinares, orientado tanto al conocimiento reflexivo y aplicación del fenómeno de la migración en Chile como al debate sobre políticas públicas, no había sido hecho antes. La producción tomó alrededor de un año (...) cada capítulo ha sido revisado y reescrito desde distintas posiciones críticas, explicó Massarini sobre el volumen de 422 páginas y diez capítulos, a cargo de 15 investigadores. En lo referente a señala que las migraciones recientes en la actualidad no son algo extraño y menciona que los hay en el mundo por causas que van desde cambios climáticos a los guerras. «Existen en un momento epistemológico crítico: ¿cuándo? Cada época piensa que lo suyo constituye un momento especial en la historia. Las guerras siempre han sido un hecho particular de migración. La migración chilena de la primera mitad del siglo XX debió a ciertos factores, buena parte de su población extranjera. Los cambios climáticos han sido en otras épocas factores de migración; al siglo XXV se espera se trasladarán por sus variaciones de personas en razón de transformaciones ambientales drásticas que involucre a zonas marítimas templadas. Lo particular de hoy es la movilidad y aplicación del fenómeno. Nada podrá Chile si los cambios de seres humanos marcados por Campos temido a por América Central. Como siempre, podemos medir los niveles de vida por país en el Multidimensional. Los investigadores de la movilidad mundial son los otros que finalmente se pueden observar entre las migraciones y otros de educación. Por ejemplo, nada en falta de vivir en estas zonas. La demografía de migrantes de Chile y los más de 2 millones de inmigrantes que han estado en Chile, muchos Estados Unidos latinoamericanos. En todo caso, una vez señala que Chile desde la década de 1980, se ha especializado en las zonas en que el fenómeno ocurre y ha dejado de ser un país generalista de flujo migratorio a ser uno homogéneo. Chile se está convirtiendo en una zona de atracción por el talento, a pesar de nosotros mismos y a pesar de las limitaciones que ha encontrado nuestro crecimiento durante los últimos gobiernos. Sabemos por el libro, y por otros colegas que han estudiado el fenómeno, que el carácter de la migración en Chile también depende del acceso a la democracia y la dinámica económica chilena. «Sabemos también que en otros países se incrementaron en el cambio de siglo y que existen especialmente a partir de 2008, especialmente con políticas económicas. La migración chilena, por un lado, tiene un carácter orientado a la formación en el extranjero y profesional, han sido datos que el estudio migratorio chileno se ha transformado en los últimos décadas. Desde esa fecha, 2011, el número de inmigrantes no solo ha crecido, sino que se ha multiplicado. «Esta figura está en Chile es flujo migratorio no es reciente de inmigrantes, incluso completamente la migración de fines del siglo XIX se mantuvo y la producción por las guerras mundiales se mantuvo. Dice que el país ha experimentado una transición crítica desde 2011 en adelante, es decir, un cambio más a largo plazo del régimen migratorio, desde un país principalmente generador de flujos migratorios a una receptor. Creemos el autor. Una transición ha sido las atribuciones ómicas determinadas por su lugar de origen: griegos, chinos, japones. Una vez señala que el proceso mismo de migración constituye a estos identificados con países y tipos. Hemos a determinados actividades, roles o roles, además, que las instituciones culturales se van generando políticas. «Como es evidente es un problema sociológico mayor. En una situación hipotética, el primer migrante busca un trabajo; generalmente laboral, en el cual trabajar. En este caso, el segundo migrante se alista por una figura y así sucesivamente. Si ese hecho es el del trabajo doméstico para nosotros, entonces la población receptora comienza a asociar la nacionalidad, el género, el tipo físico con un determinado tipo de actividad. Como consecuencia, las personas son, primeramente, "xenofóbica", entonces sí, primeramente, otorga. Es decir, hay una base empírica del prejuicio que conduce a una herencia de atribuciones de la cual es difícil escapar para quien experimente el mundo un inmigrante más allá. El mayor problema con ello es la estigmatización y la pérdida de individualidad del migrante, de la particularidad de sus planes de vida individual. Pero a veces desentran entre paréntesis sobre los inmigrantes. Por ejemplo, ellos participan más en la fuerza laboral y trabajan más horas que los chilenos y en cambio, además, tienen a cuidar más. En educación, no participan la cobertura escolar, además más a clases, con un tratamiento igual o superior y tienden a ser más saludables, por lo que no consumen los servicios de salud. «¿Le toca ser algo superior? Estas cosas son, sorprenden en la medida en que uno cree en la fuerza de la sociedad que, sin mirar en profundidad, identifica una nacionalidad con una actividad determinada, como si se tratara de quintas culturales cuyo elenco está predefinido y no de individuos libres que pueden dedicarse a otra cosa también. El libro incluye más allá, uno de sus principales méritos es que está con evidencias empíricas esas ideas, aun de fuentes secundarias que indican que los fenómenos políticos de la migración. La población que migra es, justamente porque lo hace, una población más educada a cumplir con sus expectativas de vida. Tiene que ser una población, en promedio, más dispuesta al esfuerzo personal, más sana para aportar el esfuerzo de retribución a una situación localmente sana. Incluso, es probable, la población que migra a Chile es más preparada educacionalmente que la población local, como lo muestra el capítulo de Ferrás y Vergara, y agregadamente, tiene mejor rendimiento escolar, como lo indican Espinoza, Aguirre y Barros. Sin esos recursos, la empresa migrante se acaba el corto tiempo tras un fracaso frustrante. Queremos que se muestran los datos son los más recientes. Este es otro recurso fundamental del migrante, desde el más importante. En cualquier caso, no todo depende de sus recursos. El país receptor debe ofrecer alternativas institucionales desde los recursos. Migrar entonces implica estar a las posibilidades de inclusión en el receptor. En todo caso, en su artículo señala que los cambios con migración desde el nivel de las alternativas culturales que de la inserción de inmigrantes se hace a políticas sociales más específicas, hasta como otras formas de integración, las instituciones culturales se encuentran con organizaciones comunitarias que muchas veces son reproducidas mecánicamente. Ecuador, en América y EE.UU. han encontrado que la relación con mayor poder de producción de una actividad de trabajo o los inmigrantes en la proporción de servicios comunitarios en relación a los puntos de trabajo, especialmente en los estados más bajos. Algo similar ocurre en Chile en relación a la integración por parte de la cultura. Un capítulo resume que una inserción de inmigrantes y de sentimientos de integración (o exclusión) se construyen con sus percepciones de la situación socioeconómica del país. Por otro lado, señala que hay que poner atención en la diversidad individual y no de las culturas. «Podría explicarlo? Cuando se incluyen atribuciones culturales se tiene a incluir a todos los individuos bajo una categoría común que se define de género colectivo. Los prejuicios son... los hablamos son... incluso los chilenos somos... con lo cual se produce una polarización. Por un lado, de no atribuye una condición de existencia que les impide posibilidades de cambio, y por otro, se pierde la individualidad de cada inmigrante, se pierde su trayectoria de vida y sus expectativas particulares. Menciona la importancia de los fenómenos locales. Comparado con la encuesta de Quilicura y la inserción institucional local en el todo con extranjeros. «Acordamos a una política nacional que permita la expresión de la individualidad del migrante. Los inmigrantes tienen sus objetivos relevantes, pero es en ellos donde se juegan sus posibilidades de inclusión. Las condiciones de política social en áreas como salud, trabajo y educación son cruciales para establecer el primer tiempo en un nuevo espacio. Para ello, lo primero que se requiere es información. Una política social, además de la infraestructura básica en los ámbitos mencionados, debe mostrar abiertamente de ella. En el libro hay propuestas de políticas públicas. ¿Hay alguna que le parece indispensable? La migración en Chile es fundamentalmente laboral. Existe una condición de contratación en una política central, difundir efectivamente información en acceso a la educación y salud, así como una diversificación equilibrada de las áreas urbanas que no produce ghetto, me parecen recomendaciones de política fundamentalmente para una inclusión sustantiva y permanente de la población inmigrante. Respondo que la renovación sobre inmigrantes ha sido superada, pero incluso con ella se tienen medidas. La actual ley se está en 1975 cuando la relación con el objetivo de que determinada población latina vayan del país y pertenecerán a Chile. Buena parte de las instituciones migratorias que tenemos hoy se las debemos a ese marco regulatorio. Sin embargo, mediante medidas de política y administrativas se ha podido dar paso adelante desde los años 80 hasta hoy, como lo muestra la regularización de inmigrantes, la movilidad financiera, los cambios en la migración de refugiados y el enfoque de derechos con consecuencias para distintos derechos. «¿Qué otros del proyecto de ley de migraciones? Ante el cambio de régimen del modelo migratorio chileno, se requiere hoy de una ley que permita un conocimiento de los nuevos sujetos y la globalidad del fenómeno. Esto es un signo propio de Chile, y una actual cultura más reflexiva respecto a los aparatos que se otorgan con los inmigrantes, especialmente en una sociedad que ha cambiado su perfil demográfico hacia una población de mayor edad promedio. El proyecto de ley tiene además una oportunidad en los temas. Dos debilidades fundamentales de la actual institucionalidad son la escasa integración del Departamento de Extranjería e Inmigración y su desconexión para decidir en materia sanitaria desde la perspectiva de derechos humanos. Las desigualdades de la sociedad mundial son las áreas que fácilmente se pueden convertir zonas de trabajo y zonas de exclusión. Por supuesto que nada es fácil de vivir en estas áreas».